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Parque do
Areão terá

várias
atividades

dia 9
Evento dará início
aos trabalhos de
recuperação do

parque

A Câmara Munici-
pal de João Monlevade,
juntamente com a Pre-
feitura, através da Se-
cretaria de Meio Ambi-
ente, realiza no próximo
sábado, 9, várias ativida-
des em comemoração ao
Dia Mundial do Meio
Ambiente, celebrado na
terça-feira, 5.

O evento, denomina-
do “1º Ecociclismo e eco-
caminhada: menos gaso-
lina, mais adrenalina”,
será realizado no Parque
Municipal do Areão, a
partir das 13h30. A ativi-
dade visa dar início aos
trabalhos de recuperação
do parque.

O evento será dividi-
do da seguinte forma:
ecocaminhada ecoci-
clismo kids (percurso
leve); eco caminhada
com percurso moderado
a pesado (4,5 km) e eco-
ciclismo com percurso
pesado (6 km). Também
haverá recolhimento de
lixo na área protegida do
parque, apresentação de
projeto da captação de
água de chuva, brinca-
deiras dirigidas e sorteio
de brindes. Todas as ati-
vidades são abertas ao
público.

Vereadores afastados e presos
deixam de receber salários

Valor mensal de R$ 7.596,67 era pago desde junho de 2017 para oito vereadores
afastados e quatro presos por desvio de verbas na Câmara de Santa Bárbara

Os dez vereadores e mais dois suplentes afas-
tados dos cargos na Câmara Municipal de Santa
Bárbara deixam de receber salários após publi-
cação de decisão judicial, no dia 24 de maio,
assinada pela juíza da Comarca de Santa Bárba-
ra, Fabiana Gonçalves da Silva Ferreira de Melo,

Com a suspensão, a Câmara deixará de gas-
tar por mês R$ 91.160 com a folha duplicada,
foram cerca de R$ 912 mil de julho de 2017 até
o mês de abril deste ano.
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Horóscopo de 7 ao dia 13 de junho de 2018

21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01

21/01 a 20/02

21/02 a 20/03

EMPRESA JORNALÍSTICA
FOLHA POPULAR LTDA
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EDITAL PARA CONHECIMENTO DE
TERCEIROS – COMARCA DE ITABIRA
MG - PRAZO: 10 (dez) dias. FINALIDADE:
conhecimento de terceiros de que foi proferi-
da a sentença e julgado procedente o pedido
para declarar desapropriação de área indica-
da na inicial em parte do imóvel rural, no lu-
gar denominado Santa Fé, zona rural do mu-
nicípio de Santa Maria de Itabira/MG, com
área de 47,92,40 ha (quarenta e sete hectares
e noventa e oito ares, e quarenta centiares).
Art. 33 c/c Art. 34 do Decreto Lei 3.365 de
21/06/1941 - Para conhecimento de terceiros
de que foi deferido pelo Juízo o levantamen-
to do valor depositado como oferta nos au-
tos. Ação PROCEDIMENTO ORDINÁRIO
– desapropriação de área indicada na inicial -
Processo nº 0145691-13.2012.8.13.0317, re-
querida DER MG DEPARTAMENTO DE
ESTRADAS RODAGEM ESTADO MINAS
GERAIS em face de HELENA e outros.: Se-
cretaria da 1ª Vara Cível, situada na Av. Mau-
ro Ribeiro, 894 - Esplanada da Estação, Ita-
bira - MG, 35900-226. Itabira, 14 de junho
de 2016. Eu, o subscrevo, de ordem do MM.
Juiza de Direito Karen Castro dos Montes, e
Advogado OAB/MG: 115.447.

A Prefeitura de Catas
Altas apresentou no dia 29
de maio a prestação de
contas do primeiro quadri-
mestre de 2018. Na oca-
sião, cada secretário mos-
trou à população os núme-
ros e as ações que foram
realizadas nesse período.

Governo presta contas do primeiro quadrimestre de 2018
Na área das finanças,

a Secretaria de Adminis-
tração e Fazenda infor-
mou que de janeiro a abril
deste ano, foram aplica-
dos 31,60% na educação,
embora o mínimo exigi-
do por lei seja 25%. Na
saúde, o investimento de

18,07%, também superior
aos 15% estabelecidos.

Na Agricultura e Meio
Ambiente, além da coleta de
material orgânico e reciclável,
patrolamento e reparo de es-
tradas e distribuição de semen-
tes e insumos, foi iniciada a
execução do projeto Semean-

do Florestas Colhendo
Águas. No total, foram ca-
dastradas 11 propriedades
para reflorestamento de
6,67 hectares (serão plan-
tadas 7.777 mudas de es-
pécies nativas). Mais in-
formações no
 “www.ofolhanews.com.br”Prefeito José Parreira fez abertura do evento

Imponha um novo ritmo em suas atividades e fica-
rá surpreso com os resultados. Faça planos. O perí-
odo será excelente no amor. Provavelmente, mo-
mentos de muito romantismo estarão marcando esta
fase que promete ser intensa.

Terá, certamente, algumas perturbações, inclusive
o cônjuge estará descontente com você. Tome cui-
dado se realizar negócios e se lidar com fogo e ele-
tricidade. Baos notícias para o fim de semana.

Tudo leva a crer que você surpreenderá seu amor
com um gesto romântico. Experimentará grandes
realizações no campo profissional. Você vai sabo-
rear felizes momentos ao lado dos entes queridos.

Sendo esta a semana mais indicada, terá boas opor-
tunidades. Aproveite o bom fluxo astral. É o melhor
período do ano para se definir profissionalmente, para
ganhar dinheiro, mudar, transformar-se.

Gastos excessivos de dinheiro o perturbarão nos
próximos dias. Saiba, pois, que devido à influência
de seu planeta você estará predisposto para isso.
Ótimo para tratar de seu casamento e do trabalho.

Mercúrio trará soluções para as questões financei-
ras e aumentará a segurança pessoal, depois de
mudanças na sua maneira de ser. Confusão e senti-
mentos negativos nas relações de amizade e no
amor. Tome cuidado.

Semana que estará predisposto a cometer exces-
sos. Evite-os. Bom para o esporte. Atenção especi-
al ao ambiente doméstico. Evite precipitações ao
falar e agir, e cuide muito bem de sua saúde, pois o
fluxo não está muito propício.

Atritos com parentes, perda de amizades e o sistema
nervoso agitado estão previstos para você. Aja com
perícia e inteligência, e terá uma semana razoavel-
mente bao. Evite discussões por dívidas ou créditos.

Mudanças profundas na maneira de pensar, devido
a pressões circunstanciais e fora de seu controle.
Maior desejo de recolhimento para refletir sobre o
seu mundo interior. Apesar disso, as amizades con-
tinuam favorecidas. Procure ser ativo, enérgico e
trabalhador.

Total renovação das oportunidades e de suas mo-
tivações. Recuperação da vitalidade física e da
autoconfiança. Maior poder de atuar e de tomar
decisões. Época favorável para iniciar novas ati-
vidades.

Vigor físico e impulsividade no seu modo de agir
são qualidades que estarão reforçadas em seu ca-
ráter. A vida amorosa fará com que tenha impul-
sos apaixonados, que podem criar situações ten-
sas. A impulsividade será negativa para a carrei-
ra profissional.

Época favorável para o início de atividades inte-
lectuais que aperfeiçoem sua mente. Estudos ten-
derão a ter sucesso e a serem agradáveis. Não pen-
se duas vezes para investir em alguma coisa que a
muito espera. Você verá que vai valer à pena.

Rombo
O contribuinte de Santa Bárbara pagou de

julho de 2017 a abril de 2018 quase R$ 1 mi-
lhão em salários para 10 vereadores e dois su-
plentes afastados do cargo por suspeita de des-
vio de verbas do Legislativo entre 2015 e 2017.

Enquanto não são condenados, os edis
tinham constitucionalmente direito ao salá-
rio, neste caso, R$ 7.596,67 para cada um
nos últimos dez meses.

Rombo II
Conforme levantamento da Polícia Civil

e Ministério Público, os parlamentares de
Santa Bárbara teriam desviado por meio de
diárias fictícias, locações fantasmas e refor-
ma do Cinema cerca de R$ 4 milhões. Se os
vereadores presos e afastados continuassem
a receber os salários, o rombo seria ainda
maior, em questão de tempo.

Rombo III
Curioso é que os suplentes empossados

tentaram cassar em maio deste ano, por meio
de uma comissão especial, os mandatos dos
vereadores afastados e estancar a sangria
provocada pela dupla folha de pagamento,
que triturava as finanças da Câmara, contu-
do, sem sucesso, graças a liminar judicial
concedida aos advogados dos acusados.

Rombo IV
Para alívio do contribuinte, uma decisão

judicial assinada pela juíza da Comarca de
Santa Bárbara, colocou fim à garantia sala-
rial dos vereadores afastados, sob o argu-
mento de prejuízos a setores importantes da
municipalidade...Em síntese, ficou claro que
o poder do vereador é bem limitado, até
mesmo dentro da própria casa...

Poder limitado

Mais uma
prova de que o
poder do vere-
ador tem sido
colocado em
xeque por esfe-
ras superiores
foi a cassação
do prefeito de Santo Antônio do Rio Abai-
xo, Jorge Antônio Sá “Turco”, no dia 29 de
maio, por superfaturamento em contrato,
conforme apurou a Câmara. Depois de me-
ses seguindo todos os protocolos até o rito
final, em menos de 48h a defesa conseguiu
liminar que, indiretamente, desconsiderou
toda e principal função dos vereadores, que
é de fiscalizar as contas e ações do Executi-
vo e promover devidos julgamentos.

Reforma
“Terá custo alto a reforma”. Essa foi a

ríspida resposta de um membro do alto es-
calão do governo itabirano, ao ser questio-
nado dentro de um elevador nada confiável
se já existia um valor estimado para as obras
de reforma do prédio da Prefeitura de Itabi-
ra, que está, visivelmente, carecendo de re-
forma geral...

ACOM/PREFEITURA DE CATAS ALTAS

Na tarde da últi-
ma terça-feira (5), o
prefeito de São Gon-
çalo do Rio Abaixo,
Antônio Carlos No-
ronha Bicalho, esteve
na capital mineira
para uma reunião
com a diretora-presi-
dente do Instituto de
Desenvolvimento
Integrado de Minas
Gerais (Indi), Cristia-
ne Serpa, e sua equi-
pe, a fim de estreitar
o relacionamento com
a instituição para fo-
mentar o desenvolvi-
mento econômico do
município.

No encontro, o
chefe do Executivo
apresentou as poten-
cialidades de São
Gonçalo do Rio
Abaixo e reforçou
seu empenho em
atrair investimentos
que possam diversifi-
car a atividade eco-
nômica da cidade.

Antônio Carlos busca
parceria para

fomentar economia
de São Gonçalo

“Temos investido em
nossos distritos in-
dustriais, apoiamos
as empresas aqui ins-
taladas e estamos
sempre em busca de
novas parcerias que
possam abrir portas e
impulsionar do cres-
cimento de nossa ci-
dade”, destacou An-
tônio Carlos.

Os representantes
do Indi acreditam que
a aproximação da
Prefeitura com o ór-
gão pode render bons
frutos. Cristiane Ser-
pa explicou que a
agência reúne infor-
mações demográfi-
cas, econômicas e so-
ciais de mais de 400
localidades de Minas
Gerais e quanto mais
conhecimentos pos-
suírem do município,
mais fácil fica a arti-
culação do ambiente
de negócios com pro-
váveis investidores.

Potencial de São Gonçalo chama atenção
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Os 10 vereadores e
dois suplentes afastados
em julho de 2017 (quatro
estão pesos na cadeia de
Barão de Cocais) são
acusados de montar um
esquema de desvio de re-
cursos por meio de con-
tratos fictícios com loca-
ções de carros entre 2015
e 2017, que pode ter ge-

VEREADORES E SUPLENTES
 AFASTADOS:

Anderson Gomes Penna
Bruno Henrique Ferreira
Geraldo Carneiro
Geraldo Magela Silva
Luciano Pires da Silva Luiz
Paulo Henrique da Rocha
Timóteo de Lourdes Ferreira
Wellington Flávio do Carmo

VEREADORES PRESOS:

Ermelindo Francisco Ferreira
Luiz Fernando Hosken Fonseca
Geraldo Magela Ferreira
Juarez Camilo Carlos

VEREADORES SUPLENTES
EMPOSSADOS

Anderson Pereira
Camilo dos Santos
*Carlos Augusto Bicalho Fonseca
Geraldo Magela Lopes
Jorge Germano Batista
José Leonardo de Souza Filho
Marco Aurélio de Souza Barbosa
Moisés Cardoso Sanches
Moisés Joviano de Melo
Paulo César de Oliveira
Wiliam Inês de Morais
*Sem envolvimento. Assumiu a presidência
após a operação da Polícia Civil

Justiça determina suspensão de
pagamento a vereadores afastados

Afastados deixam de receber
salários de R$ 7.596,67 por mês

Os dez vereadores e
mais dois suplentes afas-
tados dos cargos na Câ-
mara Municipal de Santa
Bárbara deixam de rece-
ber salários após publica-
ção de decisão judicial,
no dia 24 de maio. Assi-
nada pela juíza da Comar-
ca de Santa Bárbara, Fa-
biana Gonçalves da Silva
Ferreira de Melo, a deci-
são coloca fim a garantia
salarial constitucional
mantida desde julho de
2017, endossada na épo-
ca pela juíza Márcia de
Sousa Victória.

Com a suspensão do
salário de R$ 7.596,67 a
cada um dos 12 afastados,
a Câmara deixará de gas-
tar por mês R$ 91.160.
Em dez meses, de julho
até abril deste ano, a Câ-
mara desembolsou cerca
de R$ 912 mil apenas
com salários de afastados.

O principal argumen-
to que motivou a suspen-
são seria pelo comprome-
timento das finanças da
Câmara com os gastos
extras em salários, sobre-
carregando a população
de Santa Bárbara, que
ainda carece de serviços
básicos como saúde ade-
quada, lazer e educação
de qualidade, registrou a
juíza Fabiana de Melo.

Na Câmara Munici-
pal, a assessoria de comu-
nicação informou que a
elevação da folha de pa-
gamento, em quase R$
100 mil por mês, impos-
sibilitou nos últimos me-
ses a ampliação do pro-
grama Você na Universi-
dade, feito em parceria
com a Prefeitura por meio
de devolução de recursos.

Com o corte dos salá-
rios, o gasto com parla-
mentares, que era de R$
174.723, volta a ser de R$
83.563 por mês.

Justiça estima rombo de
mais de R$ 4 milhões

rado um rombo de mais de
R$ 4 milhões aos cofres
do município.

A operação, batizada
de Apollo 13, segue sob
responsabilidade do dele-
gado da Polícia Civil de
Santa Bárbara, Domicia-
no Monteiro. Pelas infor-
mações, além de desvio
de dinheiro com locações

falsas, os acusados teriam
desviado mais de R$ 180
mil por meio do cinema
do município com fraudes
em licitações.

Até agora foram mais
de cem indiciamentos
nos seis inquéritos poli-
ciais já concluídos refe-
rentes a crimes pratica-
dos na Câmara.

No dia 2 de maio des-
te ano, a Câmara de San-
ta Bárbara daria início ao
julgamento de cassação
dos 10 vereadores e dois
suplentes, afastados con-
forme a operação Apollo
13. Para isso, foi nomea-
da uma comissão especi-
al composta por três ve-
readores, sendo um pre-
sidente, um relator e um

Câmara tentou afastar os
vereadores no mês de maio

membro, que usariam
como âncora a exposição
de provas e documentos
que estavam sob segredo
de Justiça até o mês de ja-
neiro de 2018.

A decisão em nomear
a comissão para julgar a
permanência dos verea-
dores na folha de paga-
mento foi do presidente
da Câmara, Carlos Au-

gusto Bicalho Fonseca
(PDT), único da atual le-
gislatura sem envolvi-
mento na operação defla-
grada pela Polícia Civil,
contudo, uma liminar
apresentada pela defesa
dos vereadores afastados
suspendeu a sessão de
julgamento, que ocorre
agora por meio da Co-
marca de Santa Bárbara.

Operação no final de julho de 2017 mobilizou grande aparato
policial, órgãos de imprensa e atraiu curiosos

Uma enquete no site
da Prefeitura de Santa
Bárbara, desde o dia 27
de março, quando foi
anunciada no III Fórum
de Gestão Pública, ofe-
receu ao contribuinte
sete opções para que ele
pudesse escolher uma
obra onde será investi-
do o dinheiro do Impos-

Contribuinte define onde taxa de IPTU deve ser aplicada
to Predial e Territorial
Urbano (IPTU) 2017.

Após mais de dois
meses de votação, o em-
preendimento vencedor
engloba obras nas ruas
Camélia e Tulipa, no
Residencial Santo Antô-
nio, que obteve 561 vo-
tos, 40% do total. A obra
de pavimentação é ava-
liada em R$ 520.939,19.
As demais opções de
voto também envolvi-
am, desde pavimenta-
ção, até construção de
passeios, calçadas e tre-
chos de projeto de ciclo-

via.  Ao todo, foram,
1.374 votos computados.

Em 2017, o Município
arrecadou com o IPTU,
taxas de coleta de lixo e
conservação de vias, R$
881.791,15. Desse valor,
R$ 796.533,18, são refe-
rentes à taxa de IPTU,
sendo que 25% são repas-
sados para a educação e
15% para a saúde, confor-
me exigido por lei. O que
sobra, R$ 563.177,88, é o
que será investido nesta
obra, escolhida pela popu-
lação. Mesmo não sendo
suficiente para pagar a

limpeza urbana, que tem
o custo de R$ 999.383,59,
o município de Santa Bár-
bara garantiu que este di-
nheiro será destinado para
investimentos em infraes-
trutura e urbanismo.

É importante lembrar
que, a partir de agora, os
projetos a serem escolhi-
dos, serão, anualmente,
disponibilizados no site da
Prefeitura, após serem lan-
çados no Fórum de Ges-
tão Municipal para que o
cidadão escolha onde quer
investir o dinheiro arreca-
dado com o IPTU.

Além de mobilizar o contribuinte,
campanha destaca transparência

Em Santa Bárbara,
iniciativa dá ao contribu-
inte, por meio de votação,
o direito de escolher onde

a taxa do IPTU deverá
ser aplicada

IMAGEM DA INTERNET
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Em audiência pública
para a apresentação dos
relatórios de gestão fiscal
referentes ao primeiro
quadrimestre de 2018, re-
alizada na tarde do dia 29
de maio, na Câmara Mu-
nicipal, foi informado que
o Município arrecadou R$
4.828.006,89 a menos que
o esperado para os quatros
primeiros meses do ano. A
informação foi repassada
pelo assessor Contábil da
Prefeitura, Adilson Arlin-
do Carlos.

Para o primeiro bimes-
tre, a estimativa era de que
o Executivo arrecadasse
R$ 36.438.763,17. Contu-
do, o valor arrecadado fi-
cou R$ 2.745.300,77 abai-
xo do previsto. A situa-
ção foi semelhante no se-
gundo bimestre, já que
foram arrecadados R$
30.402.367,90, cerca de
R$ 2 milhões a menos que
o previsto para o período.

Paralelo a isso, o Mu-

Cai arrecadação de
João Monlevade

O prefeito de Santa
Maria de Itabira, Reinal-
do das Dores Santos, a se-
cretária de Assistência So-
cial, Márcia Lage, e o se-
cretário de Administração,
Ronaldo Geraldo dos San-
tos, estiveram em Santa
Bárbara para conhecer e
buscar inspiração no Pro-
grama de Inclusão Produ-
tiva da Mulher, implanta-
do desde 2015.

A comitiva passou
pelo Núcleo de Apoio à
Família (NAF) e horta fa-
miliar, aproveitando,
também, para conhecer o
cemitério público verti-
cal biosseguro.

O gestor santa-marien-
se elogiou a estrutura do
NAF e a organização da
horta familiar. A secretária
de Assistência Social, Már-
cia Lage, também enalte-
ceu as instalações, a estru-
tura e o cuidado na oferta
social às famílias que ali
passam e são beneficiadas
pela horta. Ela salientou

Apesar da queda, Prefeitura espera atingir
receita de R$ 214 milhões para este ano

nicípio não conseguiu li-
quidar totalmente as des-
pesas previstas para o pri-
meiro quadrimestre. Dos
R$ 23.688.733,43 previs-
tos para janeiro e feverei-
ro, foram liquidados R$
19.837.754,79. O mesmo
aconteceu em março e
abril, quando o total previs-
to era de R$ 32.284.341,27
e foram liquidados R$
29.326.003,77, uma dife-
rença de R$ 6.809.316,14
nos primeiros quatro meses.

Segundo Adilson Car-
los, o motivo que levou a
Prefeitura a não atingir a
receita prevista para o pe-
ríodo foi o atraso no repas-
se pelo Governo Estadual
dos valores referentes ao
Imposto sobre Proprieda-
de de Veículos Automoto-
res (IPVA) e ao Imposto
sobre a Circulação de
Mercadorias e Serviços
(ICMS). Ainda de acordo
com o assessor contábil,
apesar do atraso, os repas-

ses foram feitos este mês.
Apesar da queda da

arrecadação nos quatro
primeiros meses do ano, a
Prefeitura espera atingir a
receita prevista para 2018
que é de R$ 214 milhões

Ao fim da audiência, o
presidente da Comissão de
Finanças e Orçamento da
Casa, vereador Guilherme
Nasser (PSDB), agrade-
ceu à equipe do Executi-
vo pela apresentação dos
números e disse que irá
solicitar algumas informa-
ções à Prefeitura sobre
valores disponíveis em
contas vinculadas.

Também participaram
da audiência pública o se-
cretário municipal de Fa-
zenda, Tiago Túlio Mar-
ques Duarte; os vereadores
Sinval Dias (PSDB), Bel-
mar Diniz (PT), Vanderlei
Miranda (PR), Leles Pon-
tes (PRB), Fábio da Prohe-
tel (PP) e Thiago Titó
(PDT); representantes do

Sindicato dos Trabalhado-
res no Serviço Público Mu-
nicipal de João Monleva-
de (Sintramon). O presi-
dente da Casa, Djalma Bas-
tos (PSD), e o vereador Pas-
tor Carlinhos (MDB), mem-
bro da Comissão de Finan-
ças, justificaram ausência.

Comitiva de Santa Maria vai
a Santa Bárbara conhecer

projeto de inclusão

que a ideia é implantar o
Programa de Inclusão Pro-
dutiva da Mulher em San-
ta Maria, a fim de benefi-
ciar os usuários lá existen-
tes com geração de empre-
go, além de aperfeiçoar a
oferta de serviços.

O programa é uma fer-
ramenta do NAF e uma
das principais ações de in-
clusão e fortalecimento
das mulheres no municí-
pio. Desde a sua criação
já houve um crescimento
de 50% no número de be-
neficiárias.

Além disso, a visita ao
cemitério vertical público
biosseguro, também dei-
xou a equipe do executivo
santa-mariense encantada
com a obra, que agiliza o
processo de sepultamento
e não polui o solo, o ar ou
o lençol freático. O prefei-
to Reinaldo das Dores San-
tos disse que o empreendi-
mento é simples, muito
bem organizado e resolve
um grande problema.

A comitiva foi recebida pelo prefeito Leris Braga

Acontece no Parque
de Exposições Virgílio
José Gazire em Itabira,
entre os dias 16 e 20 de
julho, a 25ª Semana do
Produtor Rural, organi-
zada pelo Sindicato Ru-
ral de Itabira. Interessa-
dos em participar dos 20
cursos já podem procu-
rar presencialmente a
entidade organizadora.
As vagas são limitadas
em doze para cada ma-
téria, mas os nomes ex-
cedentes serão contata-
dos posteriormente

Inscrições abertas para cursos
na Semana do Produtor Rural

quando o sindicato, em
parceria com o Serviço
Nacional de Aprendiza-
gem Rural (Senar-MG),
voltar a ofertar a qualifi-
cação, no decorrer do ano.

A finalidade do Sindi-
cato Rural de Itabira é
oferecer oportunidades
que aperfeiçoem as ativi-
dades do homem do cam-
po, por isso é necessário
documento que compro-
ve atividade rural, e qui-
tar a taxa de inscrição,
que varia de R$ 30 a R$
75, valor gasto com a ali-

mentação nos dias de
treinamento. Os alunos
vão permanecer nas au-
las durante todo o dia.

As atividades são li-
gadas a área de equita-
ção, casquilhamento de
animais, produção de
derivados do leite, arte-
sanato, confecção de
doces e defumados,
procriação de bezerras,
manutenção e operação
de equipamentos, e
construção de fossas sép-
ticas. Mais informações:
“www.ofolhanews.com.br”

Vereadores e pequeno público acompanham a apresentação das finanças do Município

MARIA TEREZA/ACOM - CÂMARA DE JOÃO MONLEVADE
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Os vereadores de San-
ta Maria de Itabira deba-
teram na reunião de co-
missão de segunda, dia 4
de junho, projetos impor-
tantes em tramitação na
Casa, entre eles o que cria
o Fundo Municipal da
Educação. Após ser dis-
cutido em pelo menos
quatro sessões, inclusive
com a participação da se-
cretária municipal de
Educação, Renata Duar-
te Silva, no dia 16 de
abril, o projeto, após es-
miuçado pela Prefeitura,
deverá ser inserido na
pauta da reunião de se-
gunda (11). Ele prevê
maior isonomia financei-
ra à Educação, com a ade-
são ao Certificado Naci-
onal de Pessoa Jurídica
(CNPJ), com objetivo de
abrir uma conta bancária
exclusiva para o recebi-
mento de repasse do Fun-
do Nacional de Desenvol-
vimento da Educação
(FNDE), para o pagamen-
to de servidores da edu-
cação municipal.

Outro projeto discuti-
do propõe alteração na lei
que trata da estrutura e
plano de cargos, carreiras
e vencimentos dos servi-
dores da Prefeitura. Este
projeto também chama
atenção devido à Prefei-
tura ter anexado, na opi-
nião dos vereadores, te-
mas divergentes.

A redução de duas
para uma farmacêutica,
mas com carga horária
passando de 20h/semana
para 40h/semana e salário
integral, e a mudança de

Prefeitura esclarece dúvidas e Fundo
da Educação será levado para votação

Secretário deverá ir a Câmara detalhar ampliação do perímetro urbano da cidade

classificação de auxiliar
de enfermagem para téc-
nico são temas aprovados
pelos vereadores. Contu-
do, a proposta que altera
o cargo de chefe de depar-
tamento de RH, não pre-
enchido, para assessor
especial de gabinete, vi-
sando a contratação de
um profissional para a
vaga, não foi digerida pe-
los vereadores. Esta con-
tratação, no entendimen-
to dos vereadores, iria
causar impacto financei-
ro na folha, o que seria in-
coerente justamente no
momento em que a Pre-
feitura demite contratados
para adequar a folha. Foi
solicitado que a proposta
fosse desmembrada para
que o projeto siga para
aprovação, o que não
ocorreu, até o momento.

Também foram tema
de discussão as diretrizes
para a elaboração da Lei
Orçamentária para 2019.
Ainda dentro dos prazos
regimentais, as discus-

sões seguem. Concreto
até agora será a manuten-
ção das suplementações
orçamentárias, que ficará
em 10% para abrir crédi-
to especial, 20% para ex-
cesso de arrecadação e
30% para superávit de ar-
recadação. Até 31 de ju-
nho os vereadores devem
enviar para a Prefeitura a
Lei Orçamentária com
devidas adequações.

Secretário
deverá ir à

Câmara
detalhar

ampliação de
perímetro

urbano
Durante a sessão do

dia 4, os vereadores assi-
naram, em conjunto, ofí-
cio solicitando a presen-
ça do secretário munici-
pal de Agricultura e Meio
Ambiente, Luiz Augusto

Moisés Magalhães, na
reunião do dia 11, para
detalhes quanto ao proje-
to que altera o perímetro
urbano e zoneamento do
município.

Conforme uma ima-
gem panorâmica da área
urbana de Santa Maria,
enviada pela Prefeitura
aos vereadores, a propos-
ta deverá aumentar em
cerca de 20% a atual área
urbana da cidade. O de-
sejo é favorecer a abertu-
ra de novos loteamentos e,
principalmente, desocupar
área para que o município
consiga ser inserido no
programa Minha Casa
Minha Vida para constru-
ções de moradias.

Vereadores
saem em
defesa de
servidores

A reunião ganhou um
tom mais áspero devido a
duas propostas que pode-

rão impactar diretamente
na vida dos servidores,
especialmente motoristas.

A primeira proposta
busca regulamentar o uso
dos veículos oficiais do
Município. Pelo projeto,
o governo sugere maior
responsabilidade ao mo-
torista quanto a preserva-
ção dos veículos, máqui-
nas e desconto das mul-
tas de trânsito em folha,
até o limite de 10% por
mês. O vereador Jair Lino
de Carvalho Lage, tam-
bém servidor público e
membro do sindicato da
classe, criticou a propos-
ta, dizendo que antes das
propostas, o governo de-
veria enviar para a Câma-
ra a revisão das perdas
salariais, que tirou o po-
der de compra dos servi-
dores. “Um motorista em
Santa Maria recebe pou-
co mais de R$ 1.000 por
mês. Para piorar, eles
querem que o profissio-
nal, que já banca exames
caríssimos para se manter
no cargo, pague por da-
nos causados ao carro e a
terceiros? E quanto às
multas? Imagine você no
final de cada mês ter des-
contos em seu salário para
pagar multas”, diz Jair
Lino, apoiado pelos vere-
adores Danilo Lage, Flá-
gson Duarte, Marcelo
Coelho e o presidente
Geraldo Alves.

A proposta do gover-
no que cria o banco de
horas, que seria uma for-
ma de transformar horas
extras em descanso, tam-
bém gerou debates. No-

vamente, Jair Lino saiu
em defesa dos funcioná-
rios municipais, lendo tre-
chos do estatuto do servi-
dor, pontuando sobre ho-
ras extras e férias-prêmio
de 90 dias a cada cinco
anos, benefício dado de-
vido ao servidor não ter
direito a Fundo de Garan-
tia por Tempo de Serviço
(FGTS). Tanto a primei-
ra proposta quanto a se-
gunda, foram rejeitadas
pelos vereadores. O vere-
ador Danilo Lage disse
que estas ações sugeridas
são de inteira responsabi-
lidade da Prefeitura, sem
necessidade de interfe-
rência da Câmara.

Servidores
perdem

direito ao
apostilamento

Revogado em nível
estadual desde 2004, o
apostilamento de servidor
público de carreira, o
mesmo que a manutenção
do salário recebido em
cargo de confiança, como
secretário, após cinco
anos, deverá ser extinto
em Santa Maria de Itabi-
ra conforme determina-
ção do Ministério Públi-
co Estadual. O projeto
tramita na Câmara e po-
derá ser levado à votação
também na segunda, dia
11, passando a ter efeito
após segunda votação,
que deverá acontecer no
dia 25 de junho. Os ser-
vidores já apostilados não
serão impactados.

Com estoque baixo, HNSD inicia campanha
em busca de doadores de sangue

. Portar documento oficial
de identidade com foto (Car-
teira de Identidade, Cartei-
ra de Trabalho, Certificado
de Reservista ou carteira do
conselho profissional).
. Ter e estar em boa saúde.
. Não ter tido hepatite após
os 11 anos de idade.
. Ter entre 16 e 69 anos. Jo-
vens com 16 e 17 anos po-
dem doar com autorização
dos pais e/ou responsáveis
legais.
. Pesar no mínimo 50kg.

Requisitos básicos para doação de sangue:
. Não estar em jejum. Evitar ape-
nas alimentos gordurosos nas 3h
que antecedem a doação;
. Dormir bem na noite anteri-
or à doação.
. Não ter passado por situação
de risco acrescido para doen-
ças sexualmente transmissíveis.
. Não ter tido gripe, resfriados
ou diarreia nos últimos 7 dias;
. Não ter ingerido bebida al-
coólica nas últimas 12 horas.
. Não usar drogas.
. Não apresentar ferimento
ainda não cicatrizado.

. Não estar grávida ou em
período de amamentação.
. Não ter sido submetido a
exame de endoscopia nos úl-
timos 6 meses.
. Não ter feito tatuagem ou
piercing nos últimos 12
meses.
. Não ter feito tratamento
dentário nos últimos 30 dias
(conforme o caso).

Para outras condições con-

sulte no site:

“www.hemominas.mg.gov.br”.

O Hemocentro de Belo
Horizonte  está com o seu
estoque de sangue e de-
mais hemocomponentes
reduzido. Devido a isso, a
Agência Transfusional do
Hospital Nossa Senhora
das Dores (HNSD) tam-
bém conta com poucas
unidades armazendas.

Para contornar essa si-
tuação, o hospital inicia
uma campanha para cons-
cientizar a população de
Itabira e região sobre a im-
portância de ser um doa-

dor. O sangue é essencial
para a manutenção da
vida, pois, nele, estão pre-
sentes componentes res-
ponsáveis pelo transporte
de oxigênio para os órgãos
do nosso corpo, além das
células de defesa e que
promovem a coagulação
do próprio sangue.

Quando necessário,
não há outro produto que
substitua o sangue. Por
isso, o HNSD faz um con-
vite a todos os itabiranos
e moradores da região:

seja você também um do-
ador de sangue.

Os interessados em fa-
zer doações devem se ca-
dastrar na Agência Trans-
fusional do HNSD pelo te-
lefone (31) 3839-1455. Na
última sexta-feira de cada
mês (exceto feriados), os
interessados são levados
ao posto de coleta Júlia
Kubitschek, em Belo Ho-
rizonte, para a realização
da coleta, com transporte
e lanche disponibilizados
aos doadores pelo HNSD.

Hospital oferece transporte a doadores

Presidente do Sindicato dos Servidores Públicos de Santa Maria,
Geraldo Magela dos Santos (2º a dir.), acompanhou a sessão
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O prefeito de Santo
Antônio do Rio Abaixo,
Jorge Antônio de Sá “Tur-
co” (PPS), alvo de pro-
cesso por improbidade
administrativa, devido a
contratação de serviços
de jerico com pagamen-
tos superfaturados e falta
de controle das horas tra-
balhadas, conforme apu-
rou a Câmara de Vereado-
res, que cassou seu man-
dato no dia 29 de maio
por sete votos e uma abs-
tenção, conseguiu na sex-
ta, 1º de junho, três dias
depois, liminar no Tribu-
nal de Justiça de Minas
Gerais (TJ-MG) para se
manter no cargo.

Os defensores de Jor-
ge Turco conquistaram a
liminar questionando o
rito de condenação da Co-
missão Processante (CP)
da Câmara, sustentando,
entre outros pontos, que
o cliente não teria sido co-
municado da sessão de
julgamento no dia 28.

*Professor em Barão de Cocais

marcelosantos892@yahoo.com.br

*Marcelo Apolônio Santos

Brasil: um país em ruínas
Michel Temer assu-

miu a Presidência da
República há pouco
mais de dois anos. Não
foi eleito pelo povo.
Chegou ao poder atra-
vés de um golpe parla-
mentar avalizado pelo
poder Judiciário, com
amplo apoio dos gran-
des meios de comunica-
ção, em especial da rede
Globo. A deposição de
Dilma também foi una-
nimidade entre os gran-
des empresários e atraiu
parcelas consideráveis
da classe média. Obvi-
amente, não dá para
isentar o PT da irres-
ponsabilidade de permi-
tir que Michel Temer
ocupasse a linha de su-
cessão presidencial. Em
nome de um projeto de
poder, Lula e Dilma se

aliaram aos setores mais
podres do PMDB (Renan
Calheiros, Romero Jucá,
Sarney, Eduardo Cunha e
Jader Barbalho) e do PP
(partido com o maior nú-
mero de políticos investi-
gados por corrupção).

Entretanto, é visível
que o programa econômi-
co aplicado por Temer é
exatamente o plano de
governo apresentado por
Aécio Neves (PSDB), der-
rotado nas urnas. A popu-
lação não votou em Dilma,
mas em um projeto de po-
líticas que acreditou ser
menos pior do que as pro-
postas apresentadas por
Aécio e implementadas
por Michel Temer – corte
nos investimentos em edu-
cação, saúde e segurança;
desmonte das leis traba-
lhistas; aumento da idade

para aposentadoria (que
acabou não sendo aprova-
da) e, principalmente,
mudança na política de
exploração e refino do pe-
tróleo no Brasil.

Com Dilma, a Petro-
brás vendia gasolina, die-
sel e gás com base nos
custos internos de produ-
ção. Com Temer, a Petro-
brás passou a ser gerida
pelo tucano Pedro Paren-
te, que implementou uma
política de reajustes diári-
os dos combustíveis, base-
ados na cotação internaci-
onal do barril de petróleo.
Além disso, Pedro Paren-
te privatizou parte da em-
presa como refinarias, du-
tos de distribuição e pla-
taformas de petróleo, as-
sinou um “acordo” de in-
denização a acionistas
norte-americanos antes
mesmo que a Justiça jul-
gasse a causa e redução a
capacidade de refino nas
refinarias que foram man-
tidas sob controle da em-
presa. Segundo a Federa-
ção Unificada dos Petro-
leiros, atualmente, as refi-
narias da Petrobrás ope-
ram com apenas 68% da
capacidade. Ou seja, Mi-

chel Temer e Pedro Paren-
te reduziram intencional-
mente a produção interna
de derivados de petróleo
para aumentar a importa-
ção e elevar o preço dos
combustíveis, atendendo
exclusivamente os interes-
ses dos especuladores e
acionistas das bolsas de
valores, a maior parte es-
trangeiros. Alguns dizem
que Parente mudou a po-
lítica de preços da Petro-
brás para cobrir o rombo
da corrupção dos gover-
nos do PT, ou seja, acre-
ditam que o governo Te-
mer é um exemplo de ho-
nestidade.

Quando Temer usur-
pou o poder, a gasolina
custava em média R$
3,64, o diesel R$ 3,02 e o
gás de cozinha R$ 55.
Pouco mais de dois anos
depois, o gás de cozinha é
vendido a R$ 80, a gasoli-
na a R$ 5 e o diesel che-
gou a quase R$ 4, o que
motivou a greve dos cami-
nhoneiros que se iniciou
no dia 21 de maio e, após
dez dias, provocou o mai-
or desabastecimento da
história do Brasil. Nem
durante a Segunda Guer-

ra Mundial o brasileiro
passou por uma privação
tão grande. Dez dias sem
transporte rodoviário ex-
pôs a fragilidade da eco-
nomia brasileira sob a
gestão neoliberal de Mi-
chel Temer.

A maior crise de abas-
tecimento da história do
Brasil ocorreu em um país
autossuficiente em petró-
leo, que fez a maior des-
coberta de jazida no sécu-
lo XXI e com uma Petro-
bras gerida como empre-
sa privada. A brincadeira
de Michel Temer e Pedro
Parente, que engordou o
bolso de meia dúzia de
acionistas custará ao país
mais de R$ 100 bilhões.
Somente o agronegócio
estima perdas de mais de
R$ 15 bilhões. A indústria
calcula em R$ 6 bilhões
o prejuízo, e o comércio
afirma que perdeu quase
R$ 30 bilhões. A união, os
estados e os municípios,
que já estão quebrados,
deixaram de arrecadar
mais de R$ 40 bilhões em
impostos. Muitos empre-
sários terão dificuldades
para pagar salários nos
próximos meses, o que

poderá resultar em de-
missões. O trauma da
greve dos caminhonei-
ros não será superado
este ano.

Para piorar, Temer
ofereceu como solução
aos caminhoneiros a re-
dução de impostos para
reduzir o preço do die-
sel, mantendo intacta a
política de reajustes di-
ários que levou o país ao
apagão nos transportes.
Pedro Parente até per-
deu o cargo de presiden-
te da Petrobras, mas Te-
mer insiste em sua polí-
tica de preços. A popu-
lação paga caro pela
ruptura da ordem insti-
tucional do país. E ain-
da teremos que conviver
com Temer na Presidên-
cia por mais sete meses,
já que, mesmo sem
apoio popular, o presi-
dente goza de prestígio
junto ao sistema finan-
ceiro e aos grandes mei-
os de comunicação.
Quantos bilhões ainda
serão arrancados das
costas do povo.

O presidente da Câ-
mara Municipal de San-
ta Maria de Itabira, Ge-
raldo Alves de Alvaren-
ga (Pros), encaminhou
para a diretora da Supe-
rintendência de Ensino,
em Nova Era, Jânua
Coeli Gervásio Galvão,
no dia 5 de junho, ofí-
cio solicitando a libera-
ção de um curso de ha-
bilitação em educação
infantil, com aulas já no
segundo semestre deste
ano, em Santa Maria. O
objetivo é atender jo-

Santa Maria pleiteia
curso de habilitação
em educação infantil

Liminar garante Jorge
Turco na Prefeitura

A Câmara contesta,
dizendo que o edital de
convocação de julgamen-
to foi enviado por meio
do número de WhatsApp
do prefeito e para o e-mail
de Jorge Turco e ainda,
para o advogado do acu-

sado. O mesmo edital foi
publicado também no
quadro de avisos no pré-
dio que abriga a Câmara
e a Prefeitura, portanto,
local de visibilidade de
membros dos dois pode-
res e da população.

Com liminar na mesa,
o prefeito Jorge Turco se-
gue sua gestão, até que o
caso seja analisado pelo
Ministério Público Esta-
dual (MPE-MG) e julga-
do em colegiado por juí-
zes desembargadores.

vens que concluíram o
ensino médio, com o
regresso às atividades
acadêmicas e a inserção
no mercado de trabalho.

“É uma saída para
criar oportunidade para
jovens e adultos. Con-
tamos com a regional
de ensino, na pessoa de
Jânua Galvão, que in-
terceda junto à Secreta-
ria de Estado de Edu-
cação para que os alu-
nos possam ter acesso
ao curso”, justificou
Geraldo Alves.

A pre fe i t a  de
João Monlevade, Si-

Monlevade vai realizar
maior mutirão de
cirurgias de catarata

mone Carvalho Morei-
ra (PSDB), determinou

que, em parceria com o
Hospital Margarida, se-
jam realizadas 365 cirur-
gias de catarata. Trata-se
do maior mutirão de ci-
rurgias de catarata reali-
zado no município. As
primeiras avaliações vi-
sando tais procedimen-

tos acontecerão nos dias
28 e 29 de junho.

Segundo Simone
Moreira, a Prefeitura
está investindo quase
R$ 400 mil para a reali-
zação do mutirão de ci-
rurgias de catarata em
João Monlevade.

Já estão agendadas
30 cirurgias de

vasectomia
Através de uma parce-

ria entre a Prefeitura e o
Hospital Margarida, serão
realizadas trinta cirurgias de
vasectomia (operação para
esterilização masculina).

Conforme a prefeita
Simone Moreira, a Se-
cretaria Municipal de
Saúde possui um cadas-
tro dos homens que se-
rão submetidos ao pro-
cedimento, o que deve-
rá acontecer já na pró-
xima semana.

Prefeito Jorge Turco foi cassado pela Câmara por superfaturamento em
contrato, mas retornou ao cargo por força de liminar

Geraldo Alves assinou pedido no dia 4 de junho

LUDMAR PEREIRA - OFOLHANEWS

LUDMAR PEREIRA - OFOLHANEWS



www.eustaquiofelixcerimonial.com.br
eustaquiofelix@gmail.com  -   Fone: (31) 3835-1385

 DE 7 A 20 DE
JUNHO DE 2018

PÁGINA 8

NOITE DE PREMIAÇÕES - DIA 27 DE OUTUBRO DE 2018, NO REAL CAMPESTRE
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53ª edição Destaques do Ano, Troféu Carlos Drummond de Andrade; 21ª edição Jovens de Sucesso; 1ª edição Melhores
do Ano, Troféu Clarice Lispector; 3ª edição Personalidades de Expressão, Troféu Madre Teresa de Calcutá;

3ª edição Expressão Literária, Troféu Machado de Assis e 1ª edição Mérito Esportivo

A premiadíssima
itabirana Tatiana

Oliveira Guerra, hoje
radicada profissional-
mente em João Monle-
vade, é uma das seleci-
onadas para ser outor-

gada com o Troféu
Clarice Lispector,  de
Melhores do Ano, no
dia 27 de outubro, no

Real Campestre

 A brilhante  advogada
e escritora Lúcia

Helena dos Santos, de
Porto Alegre,

receberá, dia 27 de
outubro, em noite de

gala no Real Campes-
tre, o concorrido

Troféu Carlos Drum-
mond de Andrade

alusivo a 53ª edição
dos Destaques do Ano

O itabirano José Fran-
cisco de Brito, hoje

radicado em Parauape-
bas-Pará, fez um

brilhante trabalho
quando militou como

secretário municipal de
Cultura naquela comu-

nidade. Em Itabira
desenvolveu inúmeros

artigos jornalísticos nos
porta-vozes de ampla
circulação. Dia 27 de

outubro ele estará
presente no Real para,

merecidamente, ser
laureado com o Troféu

Machado de Assis

Em especial para a
coluna, bacharel em

direito Sheila Virgínia
Alonso Cordeiro “Sheila

Malta” que comanda,
com muita eficiência, o

grupo Pensando Monle-
vade, que a cada dia que

passa vem ganhando
notoriedade nas redes

sociais. Dia 27 de
outubro ela estará

presente no Real Cam-
pestre para ser premia-
da com o Troféu Carlos
Drummond de Andrade

A renomada escritora
Esther Rogessi Araújo
Mendes, da cidade de
Recife, virá especial-
mente para ser home-
nageada com o Troféu
Clarice Lispector, na
noite dos Melhores do
Ano, dia 27 de outu-

bro, no salão
Nobre do Real Cam-

pestre Clube

Todo dinamismo da
professora Haraive
Betsabá Zaidan Si-
mões, da cidade de

Perdões-MG, figura no
rol das convidadas

especiais para integrar
o grupo das seleciona-
das que irão receber,
com muitos méritos, o
Troféu Clarice Lispec-
tor, na festiva noite de
gala dos Melhores do
Ano, que acontecerá
dia 27 de outubro, no
salão do Real. Ela já
militou politicamente

no quadro de vereado-
res daquela cidade


